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林鄭：補裂靠誠意 組班進展佳
強調溝通需大家棄成見 有信心組成有心有力實幹型團隊

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）還有個半月就是新一屆特

區政府的就任日子。以修補社會撕裂為首務的候任特首林鄭

月娥在接受電台訪問時強調，修補撕裂一定要靠誠心誠意的

溝通，需要大家放下成見，了解對方立場，又認為社會對此

反應正面。 她指新一屆政府有大量工作需要處理，希望問責

團隊及公務員全情投入、全心全意，並形容組班進展良好，

有信心組成有心、有力、實幹型的團隊。

為慶祝回歸 20
周年，政務司司長
張建宗日前到深水

埗探訪長者。張建宗昨日發表網誌稱，雖然
本屆政府任期尚餘僅6周，但工作卻絲毫沒
有放鬆，除確保新舊政府順利交接外，更竭
力推動及落實多項大大小小政策及措施，尤
其是為香港的長遠發展作前瞻性部署，投資

未來，建設香港。
張建宗昨日發表題為「關懷送暖 務實前

瞻」的網誌，他指出，回歸20周年的主題
是「同心創前路 掌握新機遇」，目的是藉
此與社會一起回顧香港過往的成就，同心協
力向前發展，邁向未來。
他續指，「共慶回歸顯關懷」計劃為期半

年，預計探訪15萬戶獨居長者、雙老家

庭，以及15萬戶基層家庭，凝聚社會各個
階層，推動各界團結，一同分享回歸20年
的喜悅，務求達至「全民參與、共慶回
歸」。

保醫療安老助弱政策順利過渡
他強調，雖然本屆政府任期尚餘僅6周，

但工作卻絲毫沒有放鬆，會確保新舊政府順

利交接，亦竭力推動及落實多項政策及措
施，包括預留2,000億元讓醫管局規劃未來
10年的醫院發展計劃，擴充和更新醫療設
施；設立「醫管局公私營協作基金」，利用
投資回報推行臨床公私營協作；多間醫院會
重建和擴建，亦會興建啟德發展區內的急症
全科醫院。
張建宗續說，政府推動跨界別及跨專業的

合作，以「醫社合作」模式，透過長者地區
中心為患有輕度或中度認知障礙症的長者提
供社區護理服務，縮減患者輪候服務的時
間；亦預留300億元加強安老和殘疾人士的
康復服務；安老事務委員會將在7月前公佈
「安老服務計劃方案」。
他表示，香港回歸祖國和特區成立20周
年的大日子，是香港發展的重要里程碑，政
府舉辦一連串慶祝活動，與民同樂，落區探
訪，關懷基層家庭和弱勢社群，正是要一起
建立關愛共融的社會，一同為香港的未來努
力。

■香港文匯報記者文森

「務實前瞻」不懈怠 換屆政策可延續
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林鄭月娥在昨日播出的電台訪問
中認為，近年香港多了些爭拗

及焦慮，例如年輕人憂慮事業前
景、置業等，並認為政治發展未能
滿足他們的訴求。
她指，修補社會撕裂一定要靠誠
心誠意的溝通，需要大家放下成
見，調換角色了解對方立場，「起
碼在3月26日至今，（社會氣氛）
給予我的感覺是正面的，也給予我
鼓勵，所以我覺得大家努力是有機
會的。」
對於如何捍衛「一國兩制」，她強
調社會毋須擔心，因為無論是中央或
香港，大家的共同目標都是維護「一
國兩制」、「港人治港」、高度自
治，希望「一國兩制」成功落實，香
港繼續繁榮穩定，又指如果香港法
治、廉政、高效、自由不能維持，對
「一國兩制」是很大衝擊。

冀民觀察未來數年表現
被問到其民望近期回升，林鄭說

不會視民望如浮雲，但民望「可升
可跌」，有時會因一句說話或一件
事而出現很大波動，希望市民對她
有長期的看法，觀察她在未來數年
的工作表現、香港在未來數年有何
發展。
她指出，新一屆政府有大量工作
需要處理，自己感到任重道遠，希
望問責團隊及公務員全情投入、全
心全意服務市民。

理念一致「立場不需緊張」
她又形容組班雖有難度，但進

展良好，有信心最終公佈的團隊
會是有心、有力、實幹型的團
隊，「但正如我說，社會知道現
在不是很多人渴求做官，其實要
處理很多憂慮才願意進入工作崗
位，這包括很多政治爭拗，包括
傳媒高度監察。」
林鄭月娥重申，自己以有心、有

力、有承擔、與她理念一致為選擇
人選的主要考慮，「政治立場可以
不需要如此緊張。」

盼健康開心美麗服務港
剛踏入60歲的林鄭又說，自己

在半年前本來以為60歲是工作生
涯的結束，開始自己嚮往已久的
退休生活，但現在這一切都要放
下，「60 歲對我來說是一個提
醒，因為還有未來5年那麼富挑戰
性的工作，要保持自己身體健
康，保持自己很開心，以及最好
保持自己青春美麗，因為做行政
長官真的有很多對外工作，每個
人都希望見到行政長官是容光煥
發的，作為第一位女性行政長
官，這個是很重要的。」
對於即將成為香港首位女特首，

她笑言心情沒有什麼特別，因自己
一向覺得男女平等，過往在政府工
作也沒有覺得被歧視，例如當年已
經實行男女同工同酬，也不會因自
己是女性而在進修或晉升事宜上機
會較低。
她預計會於 8月下旬搬進禮賓

府，視乎禮賓府的翻新工程進度，
丈夫林兆波會與她一同入住。

林鄭月娥在今年情
人節收到丈夫林兆波
的情信，信中林兆波

希望太太在新崗位為香港市民努力工
作，為落實「一國兩制」作出貢獻。原
來，兩人的良辰吉日與香港回歸、「一
國兩制」落實有密切的「關係」。
「我們結婚（註冊）那天真的很有

歷史價值，正正就是《中英聯合聲明》
簽署的那一天。」林鄭在節目中憶述，
他們不是故意挑選當日註冊，只是在婚
姻登記處入紙排期而已，最後在1984
年12月19日註冊，並笑言：「想不記
得結婚紀念日也很難。」
她於英國劍橋大學進修時結識林兆

波，感到與對方情投意合而開始其愛
情長跑，最後兩人更共諧連理。被問
到之前有否男士追求她，她笑指自己
年輕時很保守，認為讀書不應該談戀
愛，又因當時沒有開放自己，故不存
在有人追求自己，「飲餐茶也不去，
哪會有？」

夫低調怕醜 不會出任公職
林鄭早前指丈夫抗拒被人稱呼為

「第一先生」，認為公眾稱呼他為
「行政長官配偶」會更好。她在節目
中說，自己正與當局討論如何處理丈
夫的角色，強調會尊重丈夫的看法，

而他早已表明自己是一名低調、怕醜
的學者，故他將不會如以往特首夫人
般出任公職，如擔任機構的名譽職
位、出席活動等，「他很堅持，如果
他作出那麼大的犧牲（林兆波在她當
選後指願意為港人作出犧牲），我也
不包容，說不過去吧。」
在本月13日剛滿60歲的她，被問

到家人如何與她慶祝時，表示沒有什
麼特別，丈夫在當日陪同她出席香港
乳癌基金會的籌款晚宴，順道慶祝她
的生日。
她笑言，因自己生日跟母親節很接

近，家人過往都很「慳水慳力」，通常
都是一併慶祝生日跟母親節，如果一家
四口一齊的話會「食吓飯」，但近年機
會較少。

生日接到兩仔賀電很欣慰
至於不在香港的兩個兒子，林鄭指

他們當日已致電祝賀她，又笑指自己
要求低，「他們準時記得打回來找我
已經很開心，尤其是細仔（林約
希）。」她說約希比較獨立，有時兩
個禮拜也不會聽到他的聲音，「他在
我生日那天，校到我應該起了床的
（香港時間）早上7時打給我，已經
很欣慰。」

■香港文匯報記者 陳庭佳

結婚撞正簽《聯合聲明》「想忘都難」
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1979年，林鄭月娥首次踏足北
京，隨港大學生會與清華大學交
流，更出任副團長。她在訪問中

直言，在大學積極參與有關活動，有助增加自己對國
家的認識，也增強了自己的「中國心」。
林鄭月娥坦言，她在中小學讀書時甚少接觸有關內
地的事物，至大學加入國事學會，才有機會參加他們
的學習團，每年暑假都會去內地，「我也試過自己一
個人孭着背囊去旅行，當時主要是去江南一帶，去杭
州、蘇州、無錫、上海，然後在上海坐船去青島。當
時民風很淳樸，很多人會幫我，例如迷路、找不到地
方吃飯或者趕不上那班車，都會有人樂意幫我。」

「了解歷史的發展很重要」
談到自己首次踏足北京的經歷，林鄭說，自己當時

擔任副團長，所以要做「先頭部隊」，在兩三天前到
達北京打點一切，體會很深，「當時物質條件很貧
乏，我們去的時候是12月，不是每天都有熱水洗
澡。單是找個洗手間解決也很痛苦，走來走去也是回
北京飯店，因為當時整條街（長安街）最高的那間就
是北京飯店，我們無論到哪裡工作也是回這裡去洗手
間。經過三十多年發展，今日可以去到這個水平，大
家真的要明白，所以了解歷史發展是很重要的。」

■香港文匯報記者 陳庭佳

憶大學時代北上：識國情增強「中國心」
��
�
�

■林鄭月娥（左）昨日接受電台訪問，暢談家庭與公職。

■一家四口，左起：丈夫林兆波、林鄭月娥、長子林節
思、次子林約希。 資料圖片

■年輕時的月娥訪內地大學。
資料圖片

吳敦義前日當選新一任中國國民黨主
席，中共中央總書記習近平隨即致電祝
賀，吳敦義亦覆電表示感謝。雙方在函電
往來中重申了堅持「九二共識」共同政治
基礎。面對蔡英文當局執迷不悟，推行
「柔性台獨」，國共兩黨攜手凝聚反「台
獨」力量，把握兩岸關係和平發展的正確
方向，引領兩岸關係克難前行，造福兩岸
同胞，創造兩岸發展的新局面，符合兩岸
民眾的共同期盼。

習近平總書記在致吳敦義的賀電中指
出，希望兩黨以兩岸同胞福祉為念，堅持
「九二共識」，堅定反對「台獨」，把握
兩岸關係和平發展正確方向，同為中華民
族偉大復興而奮鬥之。而吳敦義在覆電中
表示，期盼兩黨持續深化「九二共識」，
推動兩岸和平制度化，弘揚中華文化，促
進兩岸永續發展，合作走向康莊大道。

從2008至2016年，國共兩黨在堅持「九
二共識」的政治基礎上良性合作，不斷增進
互信，開闢和推進了兩岸關係和平發展，取
得了有目共睹的豐碩成果，惠及兩岸民眾。
但是過去一年來，兩岸關係遇到了新的困
難。由於民進黨當局拒不承認「九二共
識」，兩岸關係和平發展的政治基礎遭到衝
擊，兩岸關係和平發展的成果受到侵蝕，兩
岸關係陷入僵局。不僅官方交流停擺，民間
交往亦見倒退，今年第一季度，大陸赴台旅

客就較去年同期減少逾四成。這完全是民進
黨蔡英文當局一手造成的。

面對民進黨當局推行「去中國化」和
「柔性台獨」，國共兩黨堅持「九二共
識」的共同政治基礎顯得尤為重要，亦牽
涉到兩黨的進一步合作。對於國民黨自身
而言，必須在兩岸關係根本問題上有明
確、清晰的論述，只有明確的定位，積極
主動的論述，才能打好「兩岸牌」，才能
團結黨內力量，引領島內民意，順應台灣
民眾對維護兩岸關係和平發展的要求和期
許。這也是國民黨爭取民意支持、重新執
政的關鍵。

島內《中國時報》的最新民調顯示，上
任一周年，蔡英文的滿意度只有28%，首
次跌破3成，足見其倒行逆施的兩岸政策
不得民心。因此，國民黨新任黨主席吳敦
義旗幟鮮明地表示，堅持「九二共識」、
反對「台獨」分裂，是順應歷史潮流的選
擇。國民黨作為台灣的重要政黨，應當凝
聚民意，在反「台獨」鬥爭中發揮更大作
用，推動兩岸關係回到正確的方向上來。

自2005年以來，國共兩黨已經建立了黨
際交流關係。在當前複雜的兩岸形勢下，
兩黨應堅持共同政治基礎，進一步利用好
兩黨交流對話的機制和平台，保持溝通，
持續增進兩岸同胞的福祉和親情，共同為
中華民族偉大復興而奮鬥。

國共攜手反「台獨」 促兩岸關係回正軌
本港教師曾燕紅經三度挑戰，昨日終於登上珠穆朗

瑪峰，成為首位征服珠峰的香港女性。曾燕紅身體力行
鼓勵學生敢於追夢、永不言敗，彰顯勤奮拚搏、自強不
息的香港精神，對今天港人尤其是年輕人很有啟示意
義。目前香港機遇和挑戰並存，港人更需要以永不言
敗、百煉成鋼的勇氣和鬥志，把握國家發展帶來的機
遇，克服眼前的困難和挑戰，敢闖敢拚，再創高峰。

珠穆朗瑪峰是世界第一高峰，每年吸引大批來自全
球的登山愛好者前往，以成功登頂為榮，但珠峰海拔
高、環境險惡，葬身其間的登山勇士為數不少，攀登珠
峰也因此被視為全球最危險的戶外活動之一。曾燕紅征
服珠峰，令港人振奮，但她攻克珠峰的過程絕非一帆風
順，不僅屢遭挫折，甚至可說危機重重。

7年前曾燕紅和學生訂立登上珠峰目標，希望鼓勵學
生永不放棄。自此她攀走各大山峰、苦練體能做準備。
2014年首度登珠峰，曾燕紅就遇上雪崩，被迫中途放
棄；2015年二度登山時，更遇上尼泊爾7級地震引發
的雪崩，她頭部遭割傷，肋骨折斷，背肌及韌帶撕裂，
需要休養良久才能捲土重來。今年4月她辭去教席專心
追夢，最終如願以償。正因為信心堅定，不棄不餒，朝
目標奮力前進，曾燕紅不僅成功登頂珠峰，更成為學
生勇於嘗試、實踐理想的最佳榜樣。

曾燕紅全力追夢、屢敗屢戰、鍥而不捨的精神，閃
爍久違的香港精神，激起港人的共鳴。上世紀五六
十年代，當時香港百廢待興，又沒有豐富的自然資
源，更不可能有政府的協助，但來自四方八面的人匯
聚獅子山下，謀求出路。當時的港人白手起家，憑
刻苦耐勞、勤奮拚搏、開拓進取、靈活應變的精神，

發揮聰明才智，歷盡千辛萬苦，為自己和香港開闢出
新天地；到八十年代初，內地實行改革開放，國門初
開，香港的企業家和專業人才更以敢為天下先的冒險
精神，大膽到內地投資建設，幫助國家發展進步，也
為自己創造豐厚的財富，香港更成功轉型國際金融貿
易中心，「東方之珠」熠熠生輝，香港社會面貌、市
民生活實現質的飛躍。

令人唏噓的是，如今香港社會富裕，市民豐衣足
食，享受了多年的養尊處優，港人的鬥志拚勁明顯下
滑。社會爭拗日益增多，不能凝聚共識、集中精力謀發
展；年輕人遇事首先向政府、向社會求助，而非思考如
何獨立解決，一旦要求得不到滿足，則怨天尤人，甚至
遷怒於政府不力、社會不公，香港似乎走到了十字路
口。

其實，香港中西薈萃，雄厚的財政實力、良好的人
力資源、國際公認的法治、自由、廉潔，都構成了難
以替代的優勢。更重要的是，香港實行「一國兩
制」，堅持「一國」之本，善用「兩制」之利，就是
香港最大的優勢。目前，國家穩步推進「一帶一路」
戰略、粵港澳大灣區規劃，為香港創造寶貴而巨大的
機遇，香港未來充滿希望，關鍵是港人要積極擁抱機
遇，努力再創輝煌。

曾燕紅成功登上珠峰告訴港人，只要努力，不怕失
敗，香港完全有能力克服困難，登峰造極。與《獅子山
下》齊名、同樣激勵人心的歌曲《前程錦繡》唱到，
「淚下抹乾，敢抵抗高山，攀過望遠方」「藉毅力，
恃我志氣，總要步步前望」。港人重拾獅子山下精神，
自強不息，跨越高山，前途大有希望。

曾燕紅征服珠峰 彰顯香港精神
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